
Dimanche 26 février 2023 / Thionville 10h30 

Invocavit Taïwan ‘Votre foi m’interpelle’ 

Ephésiens 1, 15-20 
 

Prélude par les enfants de l’EDD : Je suis la lumière a dit le Seigneur 
 

Accueil  

La grâce et la paix nous sont données de la part de notre Seigneur Jésus-Christ. Amen 

Bienvenue à tous. Florence, ma femme et moi-même, sommes très heureux d’être parmi 

vous ce matin et de célébrer avec vous ce culte. Et nous sommes reconnaissants de l’accueil 

fraternel que vous nous avez réservé. 

Tout à l’heure lors des annonces nous nous présenterons plus amplement et nous aurons 

aussi le temps du repas pour faire connaissance les uns avec les autres. 

C’est un culte missionnaire qui nous réunit ce matin. 

Une fenêtre ouverte sur le monde : et plus précisément sur l’île de Taïwan puisque le texte 

biblique est choisi par les femmes de Taïwan et l’offrande de ce jour est destinée à soutenir 

les chrétiens de Taïwan. 

Taïwan est un archipel composé d’une ile principale et d’une série de petites îles au large. 

La capitale est Taïpei et le pays compte 23,6 millions d’habitants multi-ethniques. C’est le 

mandarin qui a été imposé en 1946, c’est la langue le plus couramment parlée dans le pays. 

Les enfants de l’école du dimanche ont préparé certaines choses pour cette occasion. 

Je voudrais les inviter à s’approcher de moi pour nous apprendre la salutation de ce pays. 

Ping an 

Joindre les mains à la hauteur du cœur et se pencher vers l’avant 

Ping an en mandarin signifie : ‘Que Dieu vous accorde la paix, une relation apaisée avec lui 

et avec les autres’ 

Maintenant que nous avons appris une nouvelle salutation, je vous invite à vous tourner vers 

vos voisins et à les saluer de cette manière. 
 

Prions ensemble :  

Dans le monde entier, aujourd’hui et dans les jours à venir, à travers la journée mondiale de 

la prière, tu nous réunis Seigneur autour de la prière pour que nous prenions conscience de la 

grande famille que nous formons en toi. 

Notre prière est notre manière de te porter nos frères et sœurs en Christ et en humanité qui 

vivent au loin et qui partagent la même espérance que nous. 

Aujourd’hui ce sont les chrétiens de Taïwan qui nous interpellent par leur foi. Mais nous 

n’oublions pas le peuple Ukrainien qui nous interpelle par sa force et son courage à se battre 

pour la liberté. Ni les Syriens et les Turques qui déploient toute leur énergie pour sauver les 

victimes du séisme. Ni les Chrétiens dans le monde qui témoignent de leur foi et qui sont 

pour nous autant d’interpellations. C’est avec eux tous et avec toi, que tu nous sommes en 

relation par la prière. Grâce te soit rendue Seigneur. Amen 
 

Cantique : 214 (1 à 3) Seigneur nous arrivons des quatre coins de l’horizon 
 

Louange psaume 100. 

Manifestez-vous pour Dieu partout 

Et surtout, faites ce qu’il vous demande avec le sourire ! 

Laissez éclater votre joie d’être en sa présence ! 

Emerveillez-vous devant toutes les ramifications de son action ! 



Nous sommes son chef d’œuvre. Il tient à nous comme la prunelle de ses yeux. 

Comme un berger tient aux brebis de son troupeau. 

Alors présentez-vous fièrement devant lui ! juste pour lui dire merci. 

Dieu est bon pour nous. Il nous aime d’un amour durable, bien plus durable que notre 

horizon humain. 
 

Cantique : 151 (1 et 4) Je louerai l’éternel  
 

La loi  

Ecoutons de quelle manière le Seigneur veut être servi 

Hébreux 10,24 : « Veillons les uns sur les autres pour nous inciter à mieux aimer et à agir en 

tout avec bonté » 
 

Repentance  

Prions pour déposer nos fardeaux.  

Prenons quelques instants de silence pour déposer devant Dieu ce qui nous sépare de lui 

(Silence) 

Seigneur tu tiens à nous comme à la prunelle de tes yeux 

Tu nous aimes d’un amour bien plus durable que notre horizon humain ! 

Pourtant nous continuons à vivre comme des égoïstes et de façon arrogante. 

Nous négligeons la dignité humaine. 

Nous négligeons les besoins des minorités, des migrants et des immigrés. 

Nous entendons les cris de la terre, des femmes, des enfants, des jeunes, mais nous 

n’agissons pas suffisamment. 

Cette absence d’action engendre la souffrance et l’oppression pour beaucoup de personnes. 

Nous ne savons pas non plus prendre soin de cette terre magnifique que tu nous as confiée. 

Nous l’utilisons de façon injuste et destructrice, sans égard à la diversité et la beauté de la vie 

que tu y as créée. 

Seigneur aie pitié de nous. 
 

Cantique : 407 (strophe 1) Seigneur reçois, Seigneur pardonne 
 

Assurance du pardon  

Parole du Seigneur pour son peuple : 

Une femme oublie-t-elle l’enfant qu’elle nourrit ? 

Cesse-t-elle d’aimer l’enfant qu’elle a porté ? 

A supposer qu’elle l’oublie, moi, dit le Seigneur, je ne t’oublie pas : 

J’ai gravé ton nom sur la paume de ma main. » 

Notre nom est gravé sur la paume de sa main. 

Soyez surs de son amour. Et que cet amour vous libère et vous fasse vivre dans la joie. 
 

Cantique : 174 (1 et 2) Magnifique est le Seigneur 
 

Prière d’illumination  

Comme l’enfant reçoit le pain 

Comme l’oiseau reçoit l’espace avec le grain 

Comme le sol reçoit la semence 

Et comme la sève monte aux branches et porte fruit. 

Seigneur donne nous d’accueillir ta parole. 

Amen 



Le texte biblique que nous allons entendre a été choisi par l’équipe de femmes taïwanaises 

de la journée mondiale de la prière. C’est aussi sur ce texte que je prêcherai. 

Ephésiens 1, 15-20 lecteur 

Voilà pourquoi, moi aussi, depuis que j’ai appris votre foi dans le Seigneur Jésus et votre 

amour pour tous les croyants, je ne cesse de rendre grâce à votre sujet, lorsque je fais 

mention de vous dans mes prières. 

Que le Dieu de notre Seigneur Jésus-Christ, le Père à qui appartient la gloire, vous donne un 

esprit de sagesse qui vous le révèle et vous le fasse connaître ; qu’il ouvre votre cœur à sa 

lumière, pour que vous sachiez qu’elle espérance vous donne son appel, qu’elle est la 

richesse de sa gloire, de l’héritage qu’il vous fait partager avec ceux qui lui appartiennent et 

qu’elle est la puissance extraordinaire dont il dispose pour nous les croyants. Cette puissance 

est celle-là même que Dieu a manifestée avec tant de force quand il a ressuscité le Christ 

d’entre les morts et qu’il l’a fait siéger à sa droite dans les cieux. 

Confession de foi 

Je veux croire en un Dieu Créateur 

qui ne classe pas ses créatures d’après la couleur de leur peau,  

mais qui a créé un cosmos et une humanité diverse et multicolore. 

Par contre je ne crois pas à la supériorité d’une race sur l’autre, 

Je ne crois pas qu’on ne puisse pas vivre ensemble, une humanité unie comme frères et 

sœurs d’une seule famille. 

Je crois en Jésus-Christ, né d’une simple femme, mort et ressuscité. 

Inspiré par Dieu, un homme libre qui nous a tracé la route à suivre. 

Par contre je ne crois pas qu’on ne puisse pas partager, comme Jésus, le sort des rejetés et 

des pauvres surtout en priant pour eux. 

Je ne crois pas au droit du plus fort ni à l’ordre de l’injustice et de l’esclavage. 

Je crois en l’Esprit Saint qui pousse à s’engager activement. 

Esprit de réconciliation, de justice et de fraternité, 

Qui nous garde dans l’épreuve et nous protège dans les ténèbres. 

Mais je ne crois pas que la mort soit une fin, que le rêve d’une vie meilleure ne soit qu’un 

rêve 

Que toute peine soit vaine. 

Je veux croire aux mains ouvertes, à une terre nouvelle, une histoire nouvelle, une société 

nouvelle. 

Et je veux croire en la force de la prière. Amen 
 

Cantique : 566 (1 à 3) Je crois en toi mon sauveur ressuscité 
 

Prédication 
 

Chers frères et sœurs en Christ, 
 

Nous avons commencé cette célébration par la présence des enfants. Ils ont partagé ce qu’ils 

ont découvert et appris au cours des dernières rencontres d’école du dimanche. Ils nous ont 

fait découvrir une façon différente de se saluer, de dire et de vivre sa foi. Précisément celle 



des chrétiens de Taïwan. Avec eux, si différents soient-ils, et quand bien même ils habitent à 

l’autre bout du monde, nous partageons la même foi et la même espérance en Jésus-Christ. 
 

C’est cette même communauté taïwanaise qui nous propose de nourrir notre réflexion de ce 

matin à partir du passage de la lettre aux éphésiens 1, 15-20 
 

Je vous le relis : 

« Voilà pourquoi, moi aussi, depuis que j’ai appris votre foi dans le Seigneur Jésus et votre 

amour pour tous les croyants, je ne cesse de rendre grâce à votre sujet, lorsque je fais 

mention de vous dans mes prières. 

Que le Dieu de notre Seigneur Jésus-Christ, le Père à qui appartient la gloire, vous donne un 

esprit de sagesse qui vous le révèle et vous le fasse connaître ; qu’il ouvre votre cœur à sa 

lumière, pour que vous sachiez qu’elle espérance vous donne son appel, qu’elle est la 

richesse de sa gloire, de l’héritage qu’il vous fait partager avec ceux qui lui appartiennent et 

qu’elle est la puissance extraordinaire dont il dispose pour nous les croyants.  

Cette puissance est celle-là même que Dieu a manifestée avec tant de force quand il a 

ressuscité le Christ d’entre les morts et qu’il l’a fait siéger à sa droite dans les cieux. » 
 

L’auteur de ce texte, appelons-le Paul, même s’il n’est pas certain qu’il soit lui-même 

l’auteur de l’épitre. Paul nous décrit ici ce qui pourrait être le souci missionnaire. 

On ressent chez lui de l’émerveillement et de la gratitude à l’égard de la jeune communauté 

chrétienne d’Ephèse. 

L’émerveillement de ce que d’autres chrétiens vivent, ailleurs, grâce à leur foi en Jésus-

Christ. 

Gratitude pour le témoignage vivant qu’ils laissent et qui parvient jusqu’à Paul. L’auteur est 

interpellé par la foi et l’engagement de cette jeune communauté. 
 

Paul a appris ! 

S’est-il renseigné ou l’a-t-on renseigné ? Peu importe, des informations de la communauté 

d’Éphèse lui sont parvenues et c’est cela l’essentiel. 

Quelqu’un disait qu’on ne protège bien que ce que l’on connait, n’est-ce pas un peu pareil 

pour le souci missionnaire : on ne soutien bien, on ne prie bien que pour ce (ceux) que l’on 

connait ! 

Le souci missionnaire, c’est donc le souci de prendre des nouvelles de ceux qui nous été mis 

à cœur, de ceux qu’on désire porter dans la prière, de ceux qu’on veut soutenir. C’est un 

double lien qui nous lie à cet autre : la prière et l’information. 

Mon fils est parti pour 1 mois en Allemagne pour un échange linguistique, il a été accueilli 

dans une famille qu’il a découverte pour la première fois lorsqu’il a débarqué là-bas. Mon 

premier souci était de prendre rapidement de ses nouvelles pour savoir comment il allait et 

s’il avait besoin de quelque chose ! 

Lorsque l’autre nous tient à cœur, chaque nouvelle de sa part nous interpelle, parfois elle 

nous réjouit et parfois elle nous inquiète, mais dans tous les cas elle nourrit notre prière à 

Dieu. Nous nous sentons liés à l’autre par un lien fort : Nous faisons partie de la même 

famille. Et si je devais prendre les termes de la lettre aux éphésiens au v.23 je dirais, nous, 

tous ensemble, faisons partie du corps du Christ. 
 

Paul a prié pour la communauté : 

Il a rendu grâce, il a remercié pour la vitalité de leur foi et il les a recommandés à Dieu, il n’a 

cessé d’intercéder pour eux. 



On comprend que soutenir l’autre n’est pas seulement une question d’argent même si cela est 

très important. Soutenir l’autre c’est se laisser toucher et interpeller par la façon de vivre de 

l’autre, sa façon de croire, de surmonter les épreuves et les difficultés et de lui porter 

assistance en le remettant à Dieu notre Père, à Dieu le père de gloire, dans la foi et la prière. 

Cette communion forte, cette même foi et cette même espérance nous lient et nous 

rapprochent un peu plus de l’autre. Ainsi nous ne nous sentons pas impuissants à cause des 

difficultés ou à cause de l’éloignement, nous nous sentons agissant car nous les portons à 

Dieu qui tient tout entre ses mains. 
 

Et que demande Paul pour cette communauté ?  Il demande l’illumination pour les éphésiens 

« Que le Dieu de notre Seigneur Jésus-Christ, le Père à qui appartient la gloire, vous donne 

un esprit de sagesse qui vous le révèle et vous le fasse connaître ; qu’il ouvre votre cœur à sa 

lumière… » 

Cette formulation ressemble comme deux gouttes d’eau à une bénédiction. Paul demande 

pour eux un esprit de sagesse et de révélation. Cette sagesse et cette révélation vont de paires 

et nous donnent une idée de ce que pourrait être cette connaissance que Paul demande à Dieu 

pour la communauté.   Il ne s’agit pas ici d’un savoir tel que le monde l’enseigne, ici on est 

dans le registre de la révélation du mystère de Dieu. 

Elle est don de Dieu à celui qui croit. 

Certains traduisent par « qu’il vous ouvre les yeux du cœur ».  Non pas les yeux de 

l’intelligence, mais bien l’intelligence du cœur. 

Le cœur dans la bible est cet organe où l’on trouve la source du courage, de l’amour, de la 

vie.  Paul prie Dieu qu’il se révèle pleinement à cette communauté, qu’il l’ouvre à sa 

présence mystérieuse. Et cette présence mystérieuse se révèle en Jésus le Christ. 

On pourrait le dire autrement. 

Savoir que le Christ est ressuscité est une chose, mais le vivre dans son cœur, dans son 

quotidien, c’est découvrir qui est ce Dieu glorieux et victorieux. 
 

Cette connaissance ou cette illumination passe par une relation étroite avec Jésus le Christ ! 
 

Jésus-Christ est la révélation de la présence glorieuse de Dieu 

Il est notre espérance car c’est par lui que tout croyant à part à ce que Dieu a promis à son 

peuple.  

Par lui, la notion de peuple de Dieu est ouverte à tous ceux qui croient sur terre et aussi a 

ceux qui sont déjà parvenus dans la gloire de Dieu. 

Et par lui aussi est révélée l’incomparable puissance de Dieu et l’incomparable grandeur de 

Dieu. 

La puissance de Dieu qui s’est révélée lors de la création ou encore lors de la sortie d’Egypte 

est la même qui a relevé Jésus d’entre les morts au matin de pâques et qui l’a placé à la droite 

de Dieu dans les cieux. Et qui a fait de Jésus le Christ. 
 

 

Chers frères et sœurs en Christ 

C’est d’une église missionnaire dont Dieu a besoin. 

Une église qui n’a pas sans cesse le regard centré sur elle-même, mais qui a le souci de 

l’autre, le frère et la sœur en Christ, en Christ de près ou de loin.  Pas seulement une fois 

dans l’année, mais qui au quotidien a ce souci de l’autre. Une église prend ou reçoit des 

nouvelles et porte cet autre dans la prière car elle a la profonde conviction que tous 



ensemble, nous faisons partie de la même famille et elle prend plaisir à l’épanouissement de 

cette famille. 
 

C’est une église qui a les yeux du cœur ouvert. Elle demande à Dieu de lui révéler sa 

présence glorieuse et mystérieuse dans le quotidien de la vie. Que Dieu lui révèle sa présence 

glorieuse et mystérieuse dans le monde.  

Elle demande à Dieu de lui donner la force et le courage de rester fidèle et d’être des témoins 

vivants du Christ et qu’il se révèle pleinement en elle. 
 

C’est une église qui a les yeux tournés vers Christ. 

C’est de lui qu’elle puise son espérance, elle croit que rien n’est impossible à Dieu le père 

qui a manifesté maintes fois sa puissance glorieuse à son peuple et qui le fait encore. 
 

Ainsi si aujourd’hui nous avons placé au cœur de notre célébration les chrétiens de Taïwan 

dont nous avons eu bon nombre d’informations et qui nous appellent à prier pour eux et les 

soutenir, nous pensons aussi à toute cette grande famille que nous formons avec celles et 

ceux qui luttent pour la survie, que ce soit en Turquie, Syrie ou en Ukraine ou ailleurs. 

Nous les remettons entre les mains de notre père glorieux a tous, nous sachant unis par une 

même foi en Jésus Christ. 

Amen 
 

INTERLUDE 
 

Cantique : 431 (1 à 3) Pour inventer la liberté 
 

Présentation de Florence et Bertrand Clauss 
 

Annonces / Offrande avec la participation des enfants de l’EDD 
 

Fil rouge 
 

Prière d’intercession /NP  

Dieu miséricordieux, Taïwan est pris en étau dans une lutte entre superpuissances. 

Taïwan reste isolée depuis des décennies sur la scène internationale. 

Seigneur, puisses-tu accorder aux habitants de Taïwan la force et la sagesse nécessaire pour 

faire face à un avenir incertain. Nous avons confiance que tu œuvreras pour que ce pays soit 

une bénédiction dans le monde. 

En Turquie et Syrie, 2 nouveaux séismes ont secoué la terre faisant de nouvelles victimes et 

causant de nouveaux dégâts. Nous te prions pour celles et ceux qui ont tout perdu, famille, 

proche, et tout leur bien. Accorde-leur soutien et réconfort à travers l’aide des premiers 

secours, à travers nos prières et le soutien de nos églises et à travers l’aide internationale 

pour sauver, panser les blessures et reconstruire les pays. 

En Ukraine, nous venons de célébrer le triste anniversaire d’une année de guerre, d’une 

guerre d’une rare violence. Les victimes se comptent par centaine de milliers. Nous te prions 

pour nos dirigeants donne leur ta sagesse afin qu’ils prennent des décisions courageuses et 

fermes pour stopper cette folie meurtrière, pour préserver la liberté et la paix pour ce peuple 

Ukrainien qui est sur le point de tout perdre. 

Nous te remettons tous les pays et les situations dans le monde qui connaissent des conflits, 

des luttes pour la liberté et contre l’injustice et la pauvreté et dont nous n’avons pas 

connaissance parce qu’elles ne sont pas relayées par les médias, ou parce qu’elles sont 



étouffées par les pouvoirs en place. Ces hommes et ces femmes qui luttent dans l’anonymat, 

préserve-les du désespoir, donne leur force et courage dans leur combat. 

Et nous tous ici présent nous te remettons cette journée, cette fête paroissiale, nous te 

remercions pour la joie d’être ensemble, ce culte avec la participation des enfants, la joie du 

repas partagé ainsi que des rires et des échanges fraternels que nous pourrons avoir tout au 

long de la journée. Tu es présent parmi nous. 

C’est la raison pour laquelle nous te disons : 

Notre Père… 

 

Bénédiction avec les mots des femmes taïwanaises  

Que Dieu entende nos récits et nous garde dans la foi. 

Que Jésus nous accorde la sagesse de connaître vraiment le sens de la rédemption. 

Et que l’Esprit Saint œuvre dans nos cœurs afin que nous soyons une bénédiction pour les 

autres. 

Ping an : que Dieu vous accorde la paix 

Amen 

 

Cantique 890 (1 à 3) Viens et nous bénis 

 

Postlude 


